## Blanquefort : 12 premières sentinelles contre le harcèlement scolaire au lycée agricole



Les 12 premiers sentinelles et référents contre le harcèlement scolaire au lycée agricole ont reçu leur diplôme. © Crédit photo : M.-F. J.

Par Marie-Françoise Jay Publié le 26/10/2022 à 14h49

Vendredi 21 octobre, les 12 premiers sentinelles et référents contre le harcèlement scolaire au lycée agricole ont reçu leur certificat de réussite sanctionnant une formation dispensée par le Sedap (Société d'entraide et d'action psychologique) créé à la demande des pouvoirs publics pour former et informer sur les addictions.

Le dispositif « Sentinelles et référents », qui se déploie dans les établissements scolaires, consiste à prévenir toutes les conséquences des phénomènes de bouc émissaire à l'école, qu'il s'agisse de harcèlement, de mal-être et de risque suicidaire, de comportement agressif voire violent, d'isolement, d'addictions et de risque sexuel, mais aussi de décrochage ou de phobie scolaire. En ce qui concerne le lycée agricole, ce sont neuf élèves, trois professeurs et encadrants ainsi que l'infirmière de l'établissement qui inaugurent ce dispositif national financé ici par le Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine.

## Souffrance psychologique

Pour eux, le harcèlement scolaire débute très souvent par une insulte récurrente, « un mot qui blesse ! » Désormais ces élèves reconnus seront à l'écoute de leurs pairs tout en respectant une charte de confidentialité. Les adultes référents seront également présents : « Il faut une prise de conscience générale du problème. On va faire de la prévention, mais certains élèves sont vraiment en souffrance, ils doivent savoir que maintenant ils peuvent être écoutés. Il faut aussi savoir que ce qui fait le plus souffrir, c'est l'isolement. Autre chiffre, un jeune par jour se suicide. »

Si les élèves du lycée agricole – Erine Crabos, 15 ans, en classe de première Stav production, et Mathis Bonin, 16 ans, en classe de première Stav aménagement – se sont engagés dans le dispositif « Sentinelles et référents », c'est qu'ils ont souffert tous les deux de harcèlement psychologique et verbal, essuyant des insultes à répétition sur leur physique. « Ayant vécu ce harcèlement, il est important de lutter contre, la formation nous a apporté des clés pour gérer le mal-être. Et surtout pour éviter que cela se reproduise ! Un jeune sur deux est victime. »